

モグリンニュース

第5号(2005年9月)

<台風到来>

9月になったとたんに続々と台風が到来しています。みなさん備えは万全でしょうか。

9月3日は発掘調査体験があったのですが、よく晴れた暑い1日でしたね。何人が参加していただき、どうもありがとうございました。感想をまた聞かせてください。今回は江戸時代の広島城跡の調査でしたが、これが弥生時代・古墳時代の遺跡になると、雰囲気はまた違ってきます。来年は別の遺跡でも企画する予定ですので、楽しみにしてください。

<広島城発見隊のようす>



広大な範囲の現場！キラキラの太陽！



調査員の指導のもと必死に掘っています。

主食は貝！？



同時に広島城内の見学もおこないました。

広島城の石垣の刻印を観察しています。



テレビの取材にも、バッチリ応えました。

おすすめ八区覧会

9月から、広島市全区をあげてのイベント「八区覧会・八区物館」が始まります。それぞれの区がさまざまな楽しい催しを企画するのですが、各地区ならではのおもしろイベントが盛りだくさんです。

かなり独りよがりではありますが、「これは！」と思った催しをご紹介しますので、よければ、参加してみてください。このときでないと入れない場所とか見られないものとかがたくさん公開されますので……。もちろん、文化財課主催の催しにはおいでくださいね。

<p>南区「黄金の竹炭」焼体験</p> <p>9月24日(土) 7:00~</p> <p>問い合わせ：楠那公民館 255-2187</p> <p>仁保沖町バス停から徒歩5分</p>	<p>黄金山の竹を伐採し、公民館の窯で焼きます。</p> <p>成果品は南区魅力探訪の参加者にも記念品として配布します。</p>
<p>東区「不動院コンサート」</p> <p>10月5日(水) 13:30 開場</p> <p>14:00 開演</p> <p>定員：100人 往復はがきに住所、氏名、電話番号を記入し、9月15日(木)消印有効までに〒732-8510 東区東蟹屋町9-34</p> <p>広島市二葉公民館「不動院コンサート」係まで</p>	<p>広島市唯一の国宝である不動院金堂で生演奏を楽しむコンサートです。</p> <p>平日なのですが、とても盛況らしく、広報に出て3日で、すでに100通以上申し込みはがきはきているようです。抽選にはなりますが、興味がある方は応募してみてください。</p>

文化財課主催の行事のチラシも同封します。こちらもよろしく。

連絡先 小林・稲坂・田原 まで

082-568-6511 FAX 082-568-6513

小林 n-kobaya@mogurin.or.jp 稲坂 ina@mogurin.or.jp 田原 tahara@mogurin.or.jp

文化財課ホームページ <http://www.mogurin.or.jp>

< 古代生活研修会 Vol. 3 >

ひさしぶりに9月は研修会を行います。第3土曜日の9月17日(土)午前10:00~実施しますのでご参加ください。時間がある範囲での参加でかまいません。お昼をはさんで、午後2時くらいまでは実施しています。(お昼小林がどんぐりハンバーグをつくろうかな・・・と思いますので、お弁当を持ってこられる方は、おかずをひかえめにして来てください。)

今回の内容は、「古代の暮らしについて」です。10月15日(土)16日(日)三滝少年自然の家で、子どもたちと一緒に「古代キャンプ イン三滝」を行います。その中で使う、古代のくらしの道具や技術を実際にみなさんも体験してください。

- ・ **火起こし器**で火をおこしてみましよう・・・火打石や火起こし器で火付けにチャレンジ

してみましよう。火へのイメージがかわりますよ。もし、直径12mm程度、長さ15cmぐらいのまっすぐな木の枝があれば、ご持参ください。それで火がつくかどうか実験してみましよう。



- ・ 土器を使って**古代米**を炊いてみましよう。・・・3月にみなさんが作られた土器で炊いてもOK!できれば、火起こしで作った火を使って、炊いてみましよう。火が起きるまでご飯が食べられませんが・・・!

- ・ **弓矢**を打ってみましよう・・・弓を射ったことがありますか?木で作った弓ですが、予想以上の威力です。まずはマ트에当てるところからスタート!



- ・ **石器**をつかってみましょう・・・石で作ったナイフの切れ味は想像以上です。魚をさば



いてみたいと思いますが、私は失敗の可能性大です。普段でも、まともにさばけたことはありません。

- ・ **まが玉**をつくりましょう・・・時間があれば、今まで持ち越したまが玉を作ってみま

しょう。冬に、ガラスまが玉づくりを研修会で実施したいのですが、今回は石を削って作ってみましょう。実際の教材で使うのはろう石というやわらかい石ですが、古代の勾玉は、ヒスイなどの固い石で作られていました。純度は高くないのですが、ヒスイの産地から取



り寄せたものも削ってみたいと思います。砥石もいろいろ工夫してみますね。写真は安佐南区の池ノ内遺跡から出土した、古墳時代の本物のまが玉です。(ほぼ原寸大)

研修会に参加される方は、電話でもメールでもけっこうですので、お知らせください。

お知らせ

「広島城発見隊！」に参加していただいた方が、スタッフの仲間入りをしてくださいました。「どこでも自転車でいきますよ！」とほがらかにいわれ、その距離を聞いた私は驚愕してしまいました。

9月17日(土)にぜひお目にかかれたらと思います。これからも、よろしくお願いします。